
陳詩洛：
我是第一次乘搭
高鐵，對這次旅
程感到期待和興
奮。

學生有話說

李建廷：
我希望能夠在
「瓷都」當地學
習有關陶瓷的知
識。

楊恩霖：
我特意上網看了
些景點的資料，
讓自己對當地有
大概印象。
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對於新一份《施政報告》內有關房屋及
土地供應政策的建議，香港地產行政師學會昨
指出，增加地積比是增加短期房屋供應最佳辦
法，學會支持政府填海造地，但認為1,700公
頃應分期進行，並應把填海面積增至2,000公
頃，填海後的賣地收益可能大增3至4倍。
香港地產行政師學會會長馮國雄昨表

示，是次建議主題為「覓地不如增地積，遠水
亦能救近火」，增加地積比是最快增加房屋供
應辦法，此舉可增加人均居住面積，提升人均
居住質素，以現時已建房屋土地為例，若地積
比增加1倍，相當於增加7,000公頃土地。
他又指，學會支持「明日大嶼」填海計

劃，以及建議把公私營建屋比例改成七比

三，並希望政府善用鄉村發展及郊野公園邊
陲，建議重置葵涌貨櫃碼頭，但不建議在碼
頭上蓋建屋。

建議填海面積增至2000公頃

學會副會長余少洋補充，學會贊成政府
填海造地，早前曾參與土地供應專責小組討
論，認為應將1,700公頃分期推行，並建議
填海面積增至2,000公頃，因預計至2030
年，本港人口將增至800萬。

學會倡增地積比救近火

港珠澳大橋今正式通車，香港與大灣區
未來關係勢必有長足發展。嶺南大學與中山
大學早前聯合調查發現，受訪港人認為大灣
區最吸引的是休閒娛樂，前往大灣區最主要
目的是觀光及美食。嶺大副校長莫家豪認
為，廣深港高鐵及港珠澳大橋相繼落成，必
定為兩地交流提供更便利交通條件，建議政
府提供更多商業和就業資訊，讓港人了解大
灣區事業發展機會。
嶺南大學與中山大學於今年8月，成功訪

問1,033名年滿18歲或以上香港居民，了解
他們對大灣區發展認知與評價，並於昨日舉

行記者會公佈調查結果。
調查發現，近54%受訪者表示，過去1

年從沒到過大灣區（港澳除外），到過大灣
區13次或以上（平均多於每個月1次）的受
訪者則有4.6%。
過去1年有到過大灣區受訪者中，分別有

59.2%及20.5%表示，前往大灣區最主要目的是
「觀光」及「美食」，只有16.7%是為工作。
調查顯示，最多被訪者表示大灣區最吸

引的是休閒娛樂 （37.5%），但同時他們亦
表示最需要改進兩方面，分別是食品安全
（41.2%）和治安（30.6%）。

調查指港人到大灣區多為觀光美食

■一眾學生抵達南昌夜遊。
中華基督教青年會中學提供

中學生高鐵交流團首出發
高鐵香港段開通剛滿1個月，昨迎

來首個香港中學生高鐵交流團站於西
九龍站出發。來自中華基督教青年會
中學約190名老師及初中生前往江西
南昌及「瓷都」景德鎮等地，作為期4
天交流。該校老師表明，高鐵香港段
開通讓學生便捷前往的地點大增，比
起飛機、旅遊巴等交通工具，高鐵亦
更具優勢，有助學校安排大規模全級
交流。參與學生中不少人是首次乘搭
高鐵，他們異口同聲表示對旅程充滿
期待，笑言「興奮到瞓唔着」。

190人赴江西南昌 勝過搭飛機旅巴

■調查機構促政府提供更多資訊，讓港人了
解大灣區事業發展機會。
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■學生於高鐵車廂內表現雀躍。
中華基督教青年會中學提供
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今年小三全港性系統評估
（TSA）落實以抽樣10%進行，
考評局昨提交新制下首份整體評
估報告，學生表現平穩，當中中
文達標率略升，英文及數學則微
跌0.3及0.2個百分點。常見錯誤
方面，包括中文科將「幸福」錯
寫成「辛福」，英文科則將
「chicken」 誤 讀 成 「kitch-
en」，另數學科不少人出現「找
錯錢」，及混淆乘法和除法等問
題。有小學校長稱，評估結果平
穩，說明10%抽樣考試足以反映
全港學生平均表現，相信新安排
已能杜絕操練誘因，減少各界擔
憂。
最新TSA報告顯示，今年首

次抽樣考試的小三中文科達標率
為86.7%，較去年微升0.4個百
分點，英文及數學科達標率分別
為 80.8%及 88%，較去年微跌
0.3及0.2個百分點。全級考的中
三 方 面 ， 中 文 科 達 標 率 為
76.9%，較去年微跌0.2個百分
點；英文及數學科則微升0.1個
百分點，至69.8%及80%；因小
六評估屬隔年進行，今年未有應
考。

是次青年會中學交流團屬特區政府教育局
「『同根同心』—香港初中及高校學生

內地交流計劃」之下項目，該校共172名中二
學生及18名老師參與，是全港第一個於高鐵
西九站出發的中學交流團。
昨晨9時許，約190名師生乘校巴陸續抵

西九站，集合後準備前往南昌交流。

載客量可容納全級學生

據行程，青年會中學師生先乘高鐵到達
廣州南站後，再轉乘前往南昌西的高鐵，全
程只需約6小時。負責籌備活動的副校長黃家
厚表示，高鐵網絡四通八達，擴展「交流團
版圖」，學校能選擇更多的交流地點，靈活
編排更多不同交流活動。

黃家厚認為，相比飛機及旅遊巴，高鐵
有非常大優勢。首先其載客量較飛機更高，
可一次容納全級學生。他表示，以往全級學
生乘搭飛機外遊時會出現「一班機裝唔晒」
問題，而且航班班次不緊密，學生只能分批
到達目的地，浪費不少時間；此外與旅遊巴
相比，高鐵不受路面交通影響，有助校方控
制時間，避免若旅遊巴遇上交通堵塞動輒浪
費數小時而「失預算」。
帶隊的中文科教師郭偉歷亦大讚高鐵便

利，他表示，由於初中生年紀較小，以往交
流只依靠大巴穿梭廣東省，局限活動範圍。
然而高鐵香港段開通後，以相同時間，就能

「跨省」看到截然不同的文化風俗。
交流團昨晚參觀南昌的滕王閣，今日則

會前往景德鎮。


